



Nombre:

Curso:

Fecha:



**EMERITA AUGUSTA**





Después de Roma, es difícil encontrar una ciudad cuyos restos romanos sean tan impresionantes como los de Mérida. La Mérida actual, **llegó a ser una de las ciudades más importantes de la Hispania y del Imperio Romano** y se fundó en el año 25 a.C. como la Colonia Augusta Emerita.

Pronto Augusta Emerita alcanzó esplendor gracias a la situación privilegiada de la ciudad en plena Vía de la Plata y en el cauce del Guadiana. Todo ello le hace convertirse en la ciudad romana más importante de la península ibérica y la novena del Imperio Romano, antes que Atenas.

Es probable que en el lugar en el que se asentó finalmente Augusta Emerita existiera previamente una pequeña ciudad, también romana, pero lo cierto es que en el año 25 a.C. el Emperador Octavio Augusto ordenó fundar la Colonia Augusta Emerita, en la que se asentarán los militares veteranos (eméritos) de las legiones V y X tras las victorias frente los cántabros en el norte de la Península.

La ubicación era perfecta. Se situó al margen del río Anas (Guadiana) junto a la desembocadura del río Albarregas, una zona vadeable del Guadiana con una isla central que facilitaba la construcción de puentes y que se convertía en paso casi obligatorio entre la Bética y el norte de Hispania.

Además, en las proximidades existían manantiales de agua, materias primas de construcción, tierras productivas para la agricultura, bosques... Su crecimiento fue importantísimo, **pasando en muy poco tiempo a ser la capital de la Lusitania**, una de las tres provincias en que se dividía a Hispania Romana.

Teniendo en cuenta la importancia que para los romanos tenía el abastecimiento de agua para sus viviendas o para el riego de los campos, conocemos de la época varias construcciones, que se conservan en perfecto estado. **El embalse de Cornalvo**, próximo al pueblo de Trujillanos, fue el primero en construirse y aunque hasta Mérida el recorrido por caminos era de 12 kilómetros, precisaron de 25 para poder llevar el agua mediante canales y acueductos para salvar así los desniveles del terreno. Por cierto, al primer acueducto que se levantó en la ciudad le dieron el nombre del pantano, es decir, Cornalvo. Un segundo **embalse era el de Proserpina**.



La longitud de sus canales era de 12 kilómetros y el agua entraba en la ciudad por el **acueducto de Los Milagros**, cuyo nombre popular alude al hecho de haberse mantenido de pie desde su construcción. El **acueducto de San Lázaro**, vulgarmente llamado "Rabo de Buey", recogía las aguas de todos los arroyos y fuentes cercanas a la ciudad, conduciéndolas por canalizaciones subterráneas. El **río Albarregas** pasaba por debajo. Se dice que tanto las compuertas de los embalses, las canalizaciones, el alcantarillado, las cloacas con desagües al río etc., están en buen estado de conservación, y las galerías subterráneas, que pueden verse en varios tramos, tienen tales proporciones que podían cruzarse por dos personas andando.

Fue tal la perfección técnica de estas construcciones, que algunas de ellas, sobre todos los embalses, actualmente se siguen utilizando para el regadío de tierras de labor, huertas, prados en los que crecen unos buenos pastos, lugares de recreo, etc.

El legado romano en la ciudad de Mérida es impresionante y merece ser visitado: **el Teatro y el Anfiteatro, el Circo, los acueductos, el puente sobre el Guadiana, la Casa del Mitreo, el Arco de Trajano, el Templo de Diana...** y cientos de lugares en los que se puede apreciar el esplendor de la antigua Augusta Emerita.



*Circo, teatro y anfiteatro de Mérida*



*Denario de Augusta Emerita*



*Sólido de Augusto acuñado en Augusta Emerita (19 a. C)*



*Casa del anfiteatro en Mérida*



*Casa de Mitreo en Mérida ( domus: casa señorial )*



*Teatro romano de Mérida*



*Anfiteatro de Mérida*



*Circo de Augusta Emerita*



*Arco de Trajano*



*Templo de Diana de Mérida*



*Acueducto de los Milagros*